



# えづりこ

令和6年9月20日発行 第400号 電話 77-2468 FAX 72-5522 Email ezuriko-kc@gol.com

江釣子地区  
市政座談会

## 民間こども園新設に意見

江釣子地区市政座談会は9月2日、江釣子地区交流センターで開催され、地区民約80人が参加しました。市からは八重樫浩文市長ほか幹部職員6人が出席。「身近な資源で地域を活かす」と題した市長講話、大学設置構想の説明がありました。

質疑応答では大学設置構想について「出生数が年々減少し、大学設置よりやることがある」などの声に対し、市は「大学設置で他の事業に影響が出ないよう調整していく」と答えました。

このほか、民間こども園新設に関しては「設置場所の園庭が狭いし、園舎にホールがない。再検討を」「園舎前の道路が狭く、事故発生が心配。説明会を再度開き、保護者の声を聴いて」などの声があり、市は「いろいろな意見・疑問がある中、計画に沿って事業を進めることはできない。意見を聞く機会を設けていく」と答えました。その後、市長ほか、幹部職員を交え、懇親会を行いました。



座談会では地区民から貴重な声が寄せられました

北上市消防団 副団長

ひと

菊池 拓さん(10区)

令和6年4月1日から北上市消防団の副団長として、災害発生時に先頭に立って地域住民の救助活動を担っている。消防団に入団したのは29歳の時。10区60世帯で18人の消防団員が在籍する環境では入団は必然だった。会社勤めの傍ら、積極的ではなかった団活動は、ポンプ操作法に取り組むようになってからは自ら進んで行うように変わったと振り返る。出身は黒沢尻で縁があり江釣子で暮らすこととなったため、地域でのコミュニケーションを図るうえでは、消防団に入団したことが役立ったとも。気が付けば消防団活動も30年を数え、重責を担うようになってより責任の重さを感じているが、一方で家業の農業を受け継ぎ、会社勤めを合わせると現役人生のピークを迎える61歳。義母、妻、娘との4人家族で道の上で暮らす。



すず散歩

二〇年前に、上司から言われた言葉があります▼「仕事は楽しくやるものだ。人生の三分の一を費やす時間を嫌々過ごしても何も良いことは無いぞ」今思うと、真理だと思います。その言葉おかげで、今まで笑って生きてきました▼皆さんもそうだと思いますが働き始めは、覚えることも多く、毎日忙しいと感じる日々を過ごしがちです▼そんな中、上司が私のところに来て、額にしわをよせていた顔を指さし、「余裕がないのはわかるが、人生は長い、とりあえず笑つて仕事をしろ。どんなに大変で楽しい顔で挨拶が出来る人間になれ」そう言って、休日には海や山に誘われて遊びに行きました。くだらないことで大きな声で笑つたり、好きなことには没頭したり、も笑顔で挨拶が出来る人間になりました。くだらないことで余裕ができて、自然と楽しい時間を過ごしました▼メリハリをつけて働くことで余裕ができて、自然と笑顔で挨拶も仕事もできるようになりました▼皆さんは自分らしい最高の働き方をしていましたか?

(6区 高橋拓寿)

## 和賀川の洪水浸水想定区域を確認

9月5日、和賀川洪水浸水想定区域・公表説明会が開催されました。地区民約30人が参加し、和賀川が洪水になったときの浸水想定区域を認識し、避難場所などを確認しました。

想定区域は今年3月に県が設定・公表。湯田ダム流域の48時間の総雨量を549ミリとした場合の和賀川の洪水浸水を想定しています。市はこれを反映したハザードマップを来年3月までに作成。各世帯に配付する予定です。

想定区域図は  
こちらから



## 市立3園の廃止と民間こども園新設に多くの意見

8月25日に開催された民間こども園新設等説明会ではこども園新設に伴う江釣子幼稚園、江釣子・鳩岡崎両保育園の市立3園の廃止のほか、こども園の施設内容の説明がありました。

説明会は3園の保護者と地区民を対象に2回に分けて行われ、市と事業者の株式会社アイグラン（本社広島市）の担当者が説明。質疑では数多くの声が寄せられました。市では説明会の内容をホームページに掲載しています。

説明会の詳細  
はこちらから



## スポーツ 地区対抗 & 市民体

### ■第34回北上市民体育大会

- ◆バスケットボール（8月24～25日・トヨタ紡織東北サンシャインアリーナ）  
男子の部 優勝（12地区参加）
- ◆ソフトテニス（8月25日・和賀川グリーンパーク）  
第4位（8地区参加）
- ◆サッカー（9月1日・北上第1運動場）  
悪天候により中止
- ◆ターゲットバードゴルフ（9月1日・和賀川ふれあい広場）  
優勝（参加が7地区的為オープン競技）
- ◆卓球（9月1日・トヨタ紡織東北サンシャインアリーナ）  
第9位（10地区参加）
- ◆ソフトボール（9月8日・北上市民藤沢広場）  
第2位（参加が4地区的為オープン競技）

### ■地区対抗大会 今後の予定

- ◆第57回地区対抗男子
- ◆第66回地区対抗女子バレーボール大会  
日時 10月13日（日）午前9時00分～  
開催場所 江釣子体育館  
《開催日変更のお知らせ》  
10月27日開催予定だった第50回地区対抗バドミントン大会は会場都合により11月17日に変更となりました。

## 第33回花いっぱいコンクール

### えづりこフラワー会 優秀賞受賞

第33回北上市花いっぱいコンクールの審査結果が9月10日に発表され、地域花壇の部でえづりこフラワー会が優秀賞を受賞しました。また、2団体が入賞しました。

今年の7月・8月は厳しい暑さが続き、大雨も降るなど不安定な天候で、花苗の生育にも影響がありました。このような中で、和賀川堤防の「三角花壇」の草取りや連日の水まきなどの管理に協力いただいたフラワー会会員のほか、各自治会フラワー推進員の皆様たいへんお疲れ様でした。

#### ◆江釣子地区内の受賞団体

地域花壇の部（市内32団体参加）

優秀賞：えづりこフラワー会

学校花壇の部（市内20団体参加）

優良賞：江釣子小学校、奨励賞：江釣子中学校



### 江釣子竹細工クラブ 男性会員を募集

江釣子地区在住の男性会員を募集しています。様々な用途に使えるざるを作ります。随時見学可。会費無料。



■活動日時／毎週水曜 9時～15時（昼食持参）

※4ページ行事予定を確認、希望者は直接会場へ。

■活動場所／交流センター 和室

### 第80回地区対抗野球大会 15区が2連覇

8月14～15日の2日間で地区対抗野球大会が開催され、今年は合同地区を含めた9チームの



参加があり高校野球ながらの熱戦を繰り広げました。

決勝は昨年優勝の1

5区と2区が延長戦までもつれこみ白熱した試合となりましたが決着がつかず、最後はじゃんけんで15区の2年連続優勝が決まりました。



今年度は優勝15区、準優勝2区、3位が4・14区合同チームと12区の結果となり、最高殊勲選手賞は15区から大会中2本のホームランを打った菊池成汐（なるせ）さんが選ばれました。

## ■ ■ 第34回北上市民芸術祭のつどい ■ ■

# 江釣子地区は5人が表彰

第34回北上市民芸術祭のつどいが9月7日に江釣子地区交流センターで開催されました。今年度は、長年にわたり文化芸術・民俗芸能の普及に尽力した9人が表彰になりました。江釣子地区は、文化芸術団体から松岡静一さん（15区）、小笠原志保



台笠保存会  
高橋堅さん(12区)

台笠保存会の指導者として中学生や一般会員の指導に尽力し、伝統芸能の普及と継承に顕著な功労が認められる。



滑田鬼剣舞保存会  
高橋忠男さん(11区)

江釣子地区文化祭や多くの行事・イベント出演し、伝統芸能の普及に尽力、若い世代への指導も取り組む。芸術祭の発展にも貢献。



北上ミューズ  
松岡静一さん(15区)

設立当初から指導者、その後に顧問として団体の発展に尽力。合唱を通して大人から子どもまで幅広い層への芸術文化普及に貢献。



北炎会  
小笠原志保子さん(3区)

平成7年より俳句の研鑽に励む。会の運営にも尽力し、代表をよく支えた。芸術祭文芸展と俳句大会に毎年参加している。

子さん(3区)、高橋新一(雅号・高橋新岳)さん(16区)、民俗芸能団体から高橋堅さん(12区)、高橋忠男さん(11区)の5人が選出され、指導的立場で活動した功績をたたえ、八重樫浩文市長より表彰状が手渡されました。

市民芸術祭は来年2月まで各種展示や発表会が繰り広げられます。



北上吟友会  
高橋新一さん(16区)

吟詠技芸の向上に長年邁進し、会長職になって以降も全国大会出場者や昇段試験を控えた会員への指導を熱心に行う。

## ⑥ ついでま



## コミュニティ・スクール

### 【学校運営協議会】だより

#### ■ 小学生陸上競技交流県大会1位 ■

#### 八木澤君(5年・2区)全国大会へ

第40回全国小学生陸上交流岩手県大会で5年男子100m1位の八木澤喬(たかし)君は今月22日に東京・国立競技場で行われる全国大会に出場します。八木澤君は「ウサインボルトに憧れ、母の勧めで陸上をはじめた。全国大会は緊張すると思うが岩手県代表としてベストを尽くす」と話します。八木澤君ガンバレ〜！！



## 「協力」「看板意識」「メリハリ」 スローガンに宿泊体験学習

江釣子小学校5年生は、9月5~6日、岩手県南青少年の家で「協力」「看板意識」「メリハリ」をスローガンに宿泊体験学習を行いました。

学校では体験できない様々なことを体験し、収穫の多い2日間になりました。



#### ボランティア募集のお知らせ！

#### 5年家庭科ミシンのお手伝い

江釣子小学校5年家庭科ランチョンマットづくりのミシン操作のお手伝いです。募集人員は3名で、11月中旬の半日程度のボランティアになります。お手伝いできる方は交流センターまでお電話ください。

◆交流センター電話 77-2468 (片方まで) ◆



## 津波伝承館、有機農業パークを見学

合同研修会 in 陸前高田

9月7日に行  
催された合同研  
修会には総勢1  
4人が参加。研  
修先の陸前高田  
市「ワタミオーラ  
ガニックランド」  
を目指しました。



この施設は大震災後の2021年に、震災復興の一環で有機農業テーマパークとしてオープン。有機・循環型社会、命をテーマに23haの広大な土地に、農場、工房、ショップ、レストラン、野外音楽堂、発電施設などが開設されており、担当者の説明に参加者からは質問が飛び交い、関心の高さが伺えました。その後津波伝承館、気仙沼大橋を見学して帰路に着きました。役員相互の親睦も図られ有意義な研修会となりました。

## 「滑田鬼剣舞」

えづりこの  
郷土芸能

15

「滑田鬼剣舞」は岩崎鬼剣舞の流れを組み、明治34年(1901)に秘伝書が伝授されました。以降、11区中通り地区を中心とし、飯豊、谷地、二子などにも受け伝えました。狐面をつけての一人舞「狐剣舞」は滑田独自のもの。昭和52年に80周年、平成9年に100周年記念式典を挙行。平成5年12月には国の重要無形文化財に指定されたほか、令和4年11月に「風流踊」としてユネスコ無形文化遺産登録を受けました。この登録を記念して、翌年に滑田系鬼剣舞6団体による全演目公演を行いました。



## 江釣子地区 民俗芸能フェスティバル (8団体出演、入場無料)

11/3(日) 13:00開演 江釣子地区交流センター

10月の行事予定 (江釣子地区のサークル等でイベント等の掲載希望は連絡下さい)

行事等	日にち・曜日	時 間	場 所
えづりん踊りの会	1日・8日・15日・22日(火)	13:30~	1階 和室BC
北上市交通指導隊江釣子班会議	1日(火)	18:30~	2階 講義室
ジャズ体操	1日・8日・15日・22日(火)	19:30~	3階 会議室
竹細工創作活動	2日・9日・16日・23日・30日(水)	9:00~	1階和室BC、2階講義室(30日)
ロバ隊長ちくちく隊&Cafe	3日(木)	10:00~	1階 和室B・C
詩吟練習	3日・10日・17日・24日・31日(木)	19:00~	2階 視聴覚室
民謡の練習	5日・12日・19日(土)	14:00~	3階和室(5日)、1階全和室
3B体操を楽しむ会	7日・28日(月)	10:00~	1階全和室、3階会議室(28日)
コーラス練習	9日・23日・30日(水)	14:00~	2階視聴覚室、ホール(23日)
献血	13日(日)	10:00~	江釣子ショッピングセンターバル
踊りと三味線の練習	13日(日)・14日(月)・20日(日)	14:00~	1階 全和室
太極拳の練習	15日・22日(火)	10:00~	1階 えづりんホール
オカリナサークル	16日(水)	10:00~	2階 視聴覚室
子ども食堂	25日(金)	17:00~	3階 調理室・会議室

### ミニギャラリー

### 江釣子古墳群と 旧江釣子地区の縄文遺跡



- ◆展示期間  
9月3日(火)  
～10月30日(水)
- ◆展示場所  
江釣子地区交流センター  
1階 ロビー
- ◆出展者  
北上市埋蔵文化財センター

### 令和6年度江釣子地区 交通事故等状況

	8月分	累計
人身事故	2件	10件
死者数	0人	1人
物損事故	21件	119件

秋の全国交通安全運動  
9/21～9/30 の10日間  
～反射材 光って気づいて  
事故防止～